

AYER.—En España. Mejor notablemente. Pocas nubes en Andalucía, Extremadura y regiones del Centro. Las temperaturas durante las últimas 24 horas se han mantenido estables.
En Cataluña: Cielo cubierto por las comarcas costeras, Igualada y Llan de Bages. No se han registrado precipitaciones.
Máxima: 35 grados en Pobla de Segur.
Mínima: 6 grados en Estançó.
HOY.—Tormentas por el Pirineo por la tarde y buen tiempo por el resto del país.

Suscripción mensual 3'50 Pesetas en toda España
BARCELONA Año XXI - Núm. 13,817
Redacción y Administración Rambla de Estudios, 6 Teléfonos 13,000 y 13,009
NUMERO SUELTO 15 Céntimos

Se ha constituido el nuevo Gobierno de la Generalidad Salen los consejeros socialistas,

lo que no mengua la significación marcadamente extremista del Gobierno Se creará un Comité Regulador de la Producción que, con la intervención preferente de todas las sindicales, establecerá la nueva economía

EL NUEVO GOBIERNO DE CATALUÑA

- Presidencia: Juan Casanovas
Esquerra Republicana de Catalunya
- Defensa: Teniente coronel F. Díaz Sandino
- Justicia: José Quero Molares
Esquerra Republicana de Catalunya
- Hacienda: Martín Esteve
Acció Catalana
- Cultura: Ventura Gassol
Esquerra Republicana de Catalunya
- Gobernación: José María España
Esquerra Republicana de Catalunya
- Economía y Servicios Públicos: José Terradellas
Esquerra Republicana de Catalunya
- Agricultura y Abastos: José Calvé
Unió de Rabassaires
- Obras Públicas: Pedro Mestre
Esquerra Republicana de Catalunya
- Trabajo: Luis Prunés
Esquerra Republicana de Catalunya
- Sanidad: Martín Rouret
Esquerra Republicana de Catalunya
- Asistencia Social: Juan Puig y Ferrater
Esquerra Republicana de Catalunya

Interesantes manifestaciones del señor Casanovas

Ayer el jefe del Gobierno, señor Casanovas, permaneció hasta mediodía en su despacho del Parlamento, donde celebró algunas entrevistas, entre ellas una con el señor Sbert, vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales, y otra con don Artemio Aguado, del Comité de la Milicia Antifascista.

Después el señor Casanovas se trasladó a la Residencia presidencial para poner a la consideración del señor Companys la lista del nuevo Gobierno.

A la una y cuarto el señor Casanovas salió de la Residencia y pasó al despacho oficial del Presidente, donde recibió a los periodistas, a

los que hizo las siguientes manifestaciones:
—Ya han visto ustedes la nota en la cual se daba cuenta del planteamiento de la crisis. Son las manifestaciones que anoche les hizo el señor Companys, en las cuales se dice que yo había declinado el Poder. Ratificada la confianza del Presidente de la Generalidad, he ido a la constitución de un nuevo Gobierno únicamente con elementos republicanos, a fin de evitar los equívocos que pudiesen producirse en torno del Gobierno con las diferentes organizaciones sindicales. Este Gobierno, por este sólo hecho, no significa que aminore su posición extremadamente de izquierda. Más que la composición y la significación de las personas, por la obra que se propone realizar en estos momentos históricos.

De los hechos pasados saqué todas aquellas experiencias para que en el orden político, Cataluña conserve la plenitud de su personalidad, y en el orden social, la transformación que no se escapa a nadie se ha producido en estos últimos tiempos, y que se inspirará en el predominio del trabajo, auxiliada por profesionales, por encima de todos los intereses particulares, y las nuevas concepciones del momento revolucionario, y que nosotros, en lugar de debilitarnos en nuestras convicciones, nos estimulamos al sabernos apreciados y plasmados en las realidades que han de dignificar totalmente a Cataluña.

En otro orden de cosas—continuó diciendo—actuaremos de acuerdo con las organizaciones sindicales dando siempre preferencia a las mayoritarias. En otro orden de cosas, este

Gobierno realizará la labor inmediata que se ha impuesto y que ya era propósito del anterior Gobierno, ir rápidamente a la constitución de los Consejos de guerra para determinar las responsabilidades del movimiento sedicioso. Continuará, con audacia y entusiasmo, luchando contra el fascismo y contra las fuerzas facciosas que han producido el trastorno. En el orden económico, quedará creado un Comité regulador de la Producción, en el cual, con una intervención preferente de las organizaciones sindicales, tratará ya de poner en marcha todas las industrias y prever todas las contingencias en la hora presente, para establecer la nueva economía que sale de la lucha política y de la lucha social.

Además, se irá a la depuración rigurosa de todos los organismos, pa-

En su primer Consejo el nuevo Gobierno acuerda la expropiación de los bienes de la Iglesia y de las órdenes religiosas Los otros acuerdos son, también, de extraordinaria importancia

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se reunió por primera vez en el Palacio del Parlamento el nuevo Gobierno de Cataluña bajo la presidencia del señor Casanovas.

La reunión duró hasta las siete menos cuarto, hora en que todo el Gobierno se trasladó al Palacio de la Generalidad para hacer su presentación ante el Presidente.

A la salida de la reunión el señor Casanovas facilitó a los periodistas la siguiente referencia del Consejo:
—A propuesta del consejero de Defensa, el Gobierno acordó nombrar auditor al magistrado de Audiencia y juez de primera instancia, don Alfonso Rodríguez Dranguet.

Acordó asimismo que la Fiscalía de la Audiencia Territorial asuma las funciones encargadas a las Fiscalías jurídico-militares.

También acordó autorizar al consejero de Defensa para adoptar todas las disposiciones necesarias pa-

ra el funcionamiento de los servicios de Armas y mantenimiento de la disciplina, incluso imponiendo las sanciones de los que sean notoriamente enemigos del régimen.

El consejero de Justicia dió cuenta de la orden dictada a fin de que las autoridades judiciales libren al auditor, designado por el Gobierno de la Generalidad, los sumarios seguidos a consecuencia de los hechos de 19 de Julio último.

Ha sido aprobado un decreto de incautación de los bienes de las personas que han contribuido al movimiento sedicioso; de disolución de las personas morales y aplicación de sus bienes. Asimismo se decreta la apropiación de los bienes de la Iglesia y de las Órdenes religiosas. Los bienes comunales y casas parroquiales pasarán a ser propiedad de los respectivos Ayuntamientos. Se crea un Comité para distribuir los bienes. Las organizaciones sindicales obreras podrán solicitar la ocupación de los bienes inmuebles.

A propuesta de los titulares de Defensa y Economía se acordó la creación de una industria de Guerra y de un Comité de Economía.

El Consejo estudió la movilización de los ingenieros especializados para que contribuyan a la obra económica a emprender.

También se ocupó el Consejo de la depuración del personal de los respectivos Departamentos.

Se aprobó un decreto de la Consejería de Cultura, incautándose de toda la documentación anterior al siglo XIX de todas las instituciones públicas, Corporaciones Comunitarias, del Archivo de la Corona de Aragón, de los Archivos Municipales, Notariales, Judiciales, Parroquiales, Episcopales, Conventuales y Capitulares.

Otro decreto disolviendo el Comité de Oline e incorporando sus servicios al Comisariado de Espectáculos.

Intolerable

Llega a nuestro conocimiento que en varios mercados de la ciudad y en algunos pequeños comercios de barriada se ponen dificultades y reparos al cambio de billetes de Banco por moneda de plata.

Nada justifica esa medida que tiene a dificultar las transacciones y a entorpecer el libre ejercicio del comercio.

Pero, además—y es su aspecto más grave—constituye el hecho un verdadero sabotaje a la economía de la República y al nuevo orden revolucionario. Ello es intolerable y creemos que las autoridades deben intervenir con toda energía para evitar que andan los estragos de un sabotaje tan soez como eficaz.

La rebaja de alquileres

Varios lectores nos escriben para preguntarnos cual es el régimen que regula el pago de los alquileres y las rebajas legalmente concedidas. Debemos atenderlos—preguntan—al decreto de la Generalidad que rebaja el 25 por ciento o al del Gobierno de la República que eleva ese beneficio al 50 por ciento?

Tranquilícense nuestros comunicantes. No cabe duda que la rebaja vigente es la del 50 por ciento ya que el decreto que la establece se refiere a todo el territorio nacional sin exceptuar a la región autónoma.

La Generalidad inició la rebaja y el Gobierno de la República la mejoró para los inquilinos. Eso es todo.

Por lo demás, enhorabuena y a pagar la mitad.

ra que en este estallido de guerra civil no puedan quedar reducidos ni individuales ni colectivos, que puedan volver a producir trastornos como los que han promovido últimamente las fuerzas facciosas.

Creo que llevamos en el espíritu y en nuestra historia toda la audacia que en estos momentos se necesita para estructurar la nueva Cataluña de acuerdo con el momento actual, y reafirmar las libertades que el pueblo en armas ha sabido conquistar.

A continuación el señor Casanovas ha presentado a los periodistas la lista del nuevo Gobierno y luego ha añadido:

—Como habrán visto, los socialistas han renunciado amistosamente a las carteras que tenían en el anterior Gobierno, porque se han hecho cargo de la importancia de la crisis, si bien han prometido su ayuda incondicional a este Gobierno, y yo espero que todos los organismos sindicales y políticos que en esta hora acompañarán al nuevo Gobierno, para que pueda llevar a cabo esta obra en beneficio de Cataluña.

El señor Casanovas terminó su conversación con los periodistas diciéndoles que por la tarde, a las cuatro y media, celebraría una reunión del nuevo Gobierno, y que más tarde haría la presentación de los consejeros al Presidente de la Generalidad.

El padre, combatiente, la hija, enfermera



En defensa de la República, los lazos filiales se estrechan aún más con las fatigas del frente. Véase la cariñosa actitud del comandante Bravo y su hija Luisita en un breve reposo en el frente de Somosierra. (Foto Universal)

veinticinco. Con ello ha quedado cortada la comunicación por radio entre Varcia y Queipo de Llano, y como el primero no puede comunicar, el segundo le demanda con insistencia noticias y le recomienda que por cualquier procedimiento haga saber a Sevilla noticias de la situación militar en Cádiz.

Por uno de los prisioneros hechos en Sevilla y que estuvo de mecánico a las órdenes de Queipo de Llano, se han sabido detalles acerca de la crítica situación de aquellas fuerzas facciosas y de lo ofrecido a los Gobiernos extranjeros por el Gobierno faccioso formado en Burgos.

Se dió orden por Radio Sevilla para que, simulando una reunión de Generales, llevasen un mensaje de que se habían congregado allí con Queipo de Llano los generales Franco, de Varela, el ex coronel Yagüe y el jefe sedicioso de Granada, y en nombre de todos comunicar a la Junta Burgalesa que desde Algeciras hasta Despeñaperros estaba en poder de los sublevados.

El mensaje a los Gobiernos extranjeros se redactó en el Palacio Episcopal de Burgos.

El señor Gil Robles había asegurado que desde el Vaticano reconocerían inmediatamente el Gobierno de la Junta facciosa.

Ha asegurado el desertor de las filas enemigas que los facciosos esperaban con avidez el funcionamiento de esta Junta para proceder a levantar un empréstito en el extranjero.

Continúa la tranquilidad en esta provincia.

A partir de hoy forma parte del Consejo de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, los obreros Pedro González Trujillo y Faustino Rico Solón.

El coronel Ascensio ha dicho que por momentos se estrecha el cerco puesto a Granada.

Añadió que por la decisión y patriotismo de unos obreros electricistas que se adelantaron en las filas

Los Milicianos de Murcia depositan en el Banco de España las alhajas y objetos hallados en el Palacio del obispo

MURCIA 6.—Han sido recogidas por las Milicias y depositadas en las Sacrasales del Banco de España, todas las alhajas y demás objetos que había en el Palacio del Obispo.

Llega a Madrid Muñoz Seca, y es conducido a la Dirección general de Seguridad

MADRID 6.—Ha llegado de Barcelona el señor Muñoz Seca, que como se sabe, fué detenido. Ha sido trasladado a la Dirección general de Seguridad.

de los rebeldes y causaron desperfectos en las instalaciones de electricidad, ha quedado a oscuras La Línea y San Roque.

En la iglesia de los Mártires y bajo un altar, fue hallada una bandera monárquica.

Una hazaña de las milicianas



La mujer, en esta épica lucha que viene sosteniendo la Democracia contra la reacción, ha participado también activa y entusiastamente. Estas bravas milicianas que apuntan hacia la ermita de La Florida, en Madrid, acaban de cesar un "poco" fascista que momentos antes las tiró, (Foto Universal)

En el frente aragonés



En el frente aragonés, en las cercanías de Huesca, las fuerzas leales y los bravos milicianos avanzan continuamente. He aquí un grupo de valerosos soldados, en un breve descanso, después de conseguir su objetivo. (Foto Universal)

